

Ergebnisprotokoll 7. Meinungsträgerkreis am 17.04.2024

Online-Termin, 17:30 Uhr – 19:30 Uhr; 15 Teilnehmende

Das Protokoll beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung des Protokolls keine Einwände erhoben werden, wird von Einverständnis ausgegangen.

Nr.	Thema	Diskussionsverlauf und Ergebnisse
1	Begrüßung durch Herrn Grünbaum	Hannes Grünbaum vom Sachgebiet Stadterneuerung und Stadtgestaltung begrüßt die Teilnehmenden und initiiert eine kurze Vorstellungsrunde. Er macht in diesem Rahmen auch auf den Vorruhestand der ehemaligen Sachgebietsleitung Frau Cremer-Zwikla aufmerksam. Des Weiteren informiert er darüber, dass der Förderzeitraum des aktuellen Quartiersmanagements in Kürze endet und derzeit die weitere Vorgehensweise geklärt wird.
2	Bericht über aktuelle Projekte des QM	Louisa Gress gibt einen kurzen Rückblick zum letzten Meinungsträgerkreis. Anschließend erklärt sie die Tagesordnung. Nachfolgende Projekte wurden besprochen: <ul style="list-style-type: none"> • Verstetigung des Stadtteilstests, Übergabe der Verantwortung an den Verein Sebaldussiedlung. Das Quartiersmanagement wird nur noch unterstützend tätig. • Informationen zum Verfügungsfonds • Etablierung der Actionbounds für das Quartier (https://erlangen.de/aktuelles/actionbound-2023), Bewerbung der interaktiven Stadtrallye durch Erlangen-Südost mit Aufgaben und spannenden Informationen • Verstetigung des Infobriefs. Der Versand des 3. Infobriefs erfolgt im Sommer 2024 – aktuelle Termine und Informationen werden gerne noch mit aufgenommen, Kontakt kann mit dem Quartiersmanagement aufgenommen werden
3	Vorstellung KleiderKaffee	Als neue Akteurin im Quartier stellt sich Elfriede Kunz mit dem KleiderKaffee des ASB an der Theodor-Heuss-Anlage vor. <ul style="list-style-type: none"> • Das KleiderKaffee ist ein Second-Hand-Laden, der 2017 aus der Flüchtlingshilfe entstanden ist • Kleiderspenden werden aktuell angenommen, vorzugsweise Herrenkleidung • Neben dem Angebot an Kleidung werden auch Kaffee oder Kaltgetränke auf Spendenbasis angeboten • Montags findet von 14.00-16.00 Uhr eine Strickrunde statt • Öffnungszeiten: Montag und Donnerstag 11-18 Uhr, ab Mai eventuell zusätzlich 9 – 13 Uhr, probeweise Öffnung an Samstagen wurde von Kund*innen nicht angenommen • Werbe-Flyer für das Angebot können im Kleiderkaffee abgeholt werden

Nr.	Thema	Diskussionsverlauf und Ergebnisse
4	<p>Projektsachstadt im Stadterneuerungsgebiet Erlangen-Südost</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Sachstand BBGZ; Bau einer Vierfachsporthalle mit Freianlagen, Familienzentrum und Kletterzentrum des DAV <ul style="list-style-type: none"> • Vierfachsporthalle; Gerd-Lohwasser-Halle <ul style="list-style-type: none"> · Zuständig sind das Sportamt und das Amt für Gebäudemanagement · Innenausbau kurz vor Fertigstellung · Fertigstellung vermutlich im Mai 2024 · Einblicke in den aktuellen Baufortschritt zum Tag der offenen Tür der Stadt Erlangens am 27.04.2024 • Freianlagen <ul style="list-style-type: none"> · Zuständig sind das Sportamt, das Amt für Stadtgrün und das Amt für Gebäudemanagement · Befinden sich in der Bauphase, ca. 60% fertiggestellt • Familienzentrum <ul style="list-style-type: none"> · Zuständig sind das Jugendamt und das Amt für Gebäudemanagement · Befindet sich in der Bauphase – Innenbereich und Fassade bereits in vollem Gange; Außenanlagen wurden begonnen · Fertigstellung Ende 2024 ist nach aktuellem Stand realistisch • Sachstand Umgestaltung der öffentlichen Straßenräume in der Housing Area <ul style="list-style-type: none"> • Bauabschnitt 1; Schenkstraße: Abschluss der Arbeiten bis 03.05.2024 • Bauabschnitt 2; Schenkstr - Johann-Kalb-Straße: Durchführung der Arbeiten ab Juni bis Dezember 2024 • Bauabschnitt 3; Johann-Kalb-Straße: Durchführung 2025 • Sachstand Umgestaltung Theodor-Heuss-Anlage <ul style="list-style-type: none"> • Machbarkeitsstudie wurde im Februar beschlossen und gut angenommen • Das Projekt wurde im März für weitere Planung an das Amt für Stadtgrün weitergegeben, Planungsvergabe wird vorbereitet • Feedback des MTK: Machbarkeitsstudie wurde sehr gut aufgenommen, kritische Nachfragen wurden gut aufgenommen und sind eingeflossen. Der Einzelhandel vor Ort soll in der künftigen Planung weiterhin eingebunden werden • Machbarkeitsstudie Rötelheimgraben <ul style="list-style-type: none"> • Im Rahmen des Projekts „Grünes Erlangen 2017“ wurde die Aufwertung des Rötelheimgrabens als Maßnahme entwickelt • Hauptziel: Umgestaltung und bessere Zugänglichkeit des Rötelheimgrabens

Nr.	Thema	Diskussionsverlauf und Ergebnisse
		<ul style="list-style-type: none"> • Bürgerbeteiligungen und Ausschreibung der Machbarkeitsstudie sollen gestartet werden • Feedback des MTK: Nutzung des Stadtteilfestes als Infoanker? Ideensammlung zur Beteiligung: Möglicherweise Workshops und Rundgänge planen– generell sind Termine vor Ort sinnvoll. Ist eine Integration des Berliner Platzes möglich und sinnvoll? (Private Fläche. Am 16. Juli findet eine Sitzung des Stadtteilbeirats Süd statt, wenn bis dahin die Planung weiter fortgeschritten ist, kann die Beteiligungsmaßnahme dort durch Herr Kintopp & Herr Fey vorgestellt werden. • Zusätzlich: Information zum Tag der offenen Tür bei der Stadt Erlangen <ul style="list-style-type: none"> • Am 27.04.2024 von 10.00-15.00 Uhr im Rathaus • Parallel dazu Tag der offenen Tür am BBGZ (Gerd-Lohwasser-Halle) • Im Sommer findet die offizielle Eröffnung des BBGZ mit OB statt.
5	Information zum aktuellen Planungssachstand des Stadtteilfestes in der THA	<p>Die Übergabe des Stadtteilfestes in der Theodor-Heuss-Anlage an den Bürgerverein Sebaldussiedlung e.V hat stattgefunden, das Quartiersmanagement steht unterstützend zur Verfügung</p> <ul style="list-style-type: none"> • Aktuelle Planung ist in vollem Gange • Das Fest wird am 13.07.2024 von 15.00-20.00 Uhr stattfinden
6	Ausblick und Verabschiedung	<p>Louisa Gress und Hannes Grünbaum geben abschließende Informationen zu aktuellem Geschehen im Quartiersmanagement:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Der Vertrag des Quartiersmanagements läuft Ende Juli aus, eine Neuausschreibung steht an